
La Junta Municipal de Barajas nos 

ha concedido el primer premio del 

Concurso de Belenes del Distrito
 de 

la Navidad 2021.  Se nos entregó 

el pasado 5 de enero, poco antes 

de acabar la cabalgata de los Reyes 

Magos. Consiste en una placa y 300€ 

en tarjeta de El Corte Inglés (que los 

destinaremos a comprar alimentos 

para Cáritas).

Queremos felicitar muy efusivamente 

a todos los socios que han participado 

en el diseño y montaje de este año:  

Andrés Menéndez, Mari Carmen 

Iglesias, Carlos Vila, Antonio Marín, 

José Luis Pérez, Geminiano Pérez, 

Angel Martín, Carmina Rodríguez, 

Carmen López y Julián Bravo,  que 

son los verdaderos artífices y 

conseguidores de este premio. 

NUESTRO BELEN SE LLEVA EL 

PRIMER PREMIO 

CESTA DE NAVIDAD
Nuestro socio Enrique Nájera fue el afortunado al que tocó la cesta de navidad, al poseer la papeleta con el 

número 665 que correspondía a los tres últimos números del primer premio del sorteo del Niño. 

Enhorabuena al ganador. 
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CAMPO DE FUTBOL BARAJAS. 
ACUERDO DE CESIÓN DE AENA AL AYUNTAMIENTO.

En la mañana del jueves 27 de enero, y en el campo 
de fútbol Nuestra Señora de la Soledad de Barajas, 
tuvo lugar la firma del acuerdo de cesión de AENA 
a la Junta Municipal de la citada instalación depor-

tiva.  La concejala 
presidenta de Barajas, 
Sofía Miranda, y el pre-
sidente de AENA, Mauri-
ci Lucena, rubricaron este 
convenio. Al acto asistie-
ron la delegada del Gobier-
no, Mercedes González, y el 
director del Aeropuerto Adolfo 
Suárez Madrid-Barajas, José An-
tonio Álvarez. Todos se congratu-
laron de este acuerdo.
También acudieron representantes 
de los partidos políticos, asociaciones 
de vecinos y, por supuesto, directivos d e l 
Club Deportivo Barajas.  Nuestra Asocia- ción, tam-
bién estuvo presente en este evento respondiendo a 

la invitación recibida por parte de la JMB.

Con esta firma se satisface una antigua aspiración de 
la JMB, del Club, de los vecinos y, especialmente, de 
los amantes de este deporte que reúne a más 
de cuatrocientos juga- dores de todas 
las categorías, desde infantil 
hasta el equipo titular.  
La fir- ma de este 

co nve n i o, 
una de las 

reclama-
c i o n e s 

histó-
r icas 

d e 
los 

bara-
jeños, es el 

comienzo de una 
serie de actuaciones 

que se deben acometer (cés-
ped artificial, arreglo de vestua-

rios, etc)   que no podían realizarse por 
el Ayuntamiento por ser terreno de propiedad 

privada. 

La parcela cedida tiene una superficie de más de 
11.000 m2 y está situada al comienzo de la calle 
Ayerbe.

El pasado 29 de diciembre se aprobaron los presu-
puestos del Ayuntamiento de Madrid.  Para nuestro 
distrito vienen 18 millones de euros, un 9,49% más 
que en 2021, lo que supone un nuevo récord de in-

versión. Por tanto, el detalle de las inversiones a rea-
lizar en Barajas sigue el siendo el mismo que publica-
mos en nuestra Hoja Informativa de diciembre 2021. 
Una excelente noticia para todos.

SE APROBARON LOS PRESUPUESTOS DEL AYUNTAMIENTO 2022

La limpieza viaria. En los últimos meses se ha notado 
una mejora en la limpieza de las calles y en la recogida 
de enseres que se depositan junto a los contenedores 
de vidrio y papel diseminados por el barrio.  Aunque 
siempre se puede mejorar, el cambio de empresa ad-
judicataria de los servicios de limpieza de Madrid se 
hace notar positivamente, de manera palpable.

Sin embargo, hay espacios descuidados, general-
mente en zonas verdes algo separadas de las calza-
das y aceras, a las que hay que atender también. Una 
de ellas, por ejemplo, es la del pasillo verde que va 
desde el metro Alameda al colegio Guadalajara en la 
que aparecen botellas, botes y papeles en abundan-
cia.  Ya lo hemos hecho saber a la JMB.

MEJORA EL ASPECTO DE NUESTRAS CALLES



Hay que  esperar – y por eso lo recordamos – que 
los propietarios de perros colaboren retirando 
las heces de sus mascotas. Tampoco estaría de 
más que los grafiteros dejaran de ensuciar pare-
des y otras superficies de la vía pública. Y pues-

tos a pedir, que se utilicen las papeleras -aunque 
haya que levantarse de los bancos y andar 10 
metros-.  Hay cosas, como éstas, que dependen 
exclusivamente de la educación cívica de los ciu-
dadanos. 

El pasado año, la casi totalidad de las calles de la 
Alameda fueron asfaltadas y pintada su señalización 
horizontal, dando así un aspecto agradable a la vista, 
mejorando la seguridad de la circulación de vehículos 

y eliminando grietas y baches en las calzadas.  Hacía 
años que no se había hecho un lavado de cara de 
este nivel en nuestras calles, tan necesario, por otra 
parte.

ASFALTADO Y PINTADO DE CALZADAS.

LAS ACERAS Y LOS ALCORQUES, ASIGNATURAS PENDIENTES.
Para este año 2022, el Ayuntamiento destinará 84,6 
millones de euros a la mejora de las aceras de 276 
calles de Madrid, 19 de ellas en el distrito de Barajas 
de las que ya dimos cuenta en la Hoja Informativa 
de octubre. Recordamos que son estas: Avenida de 
América, Alcañiz, Antonio Sancha, Ayerbe, Bahía de 
Alicante, Bahía de Almería, Benisoda, Burriana, Ca-
noa, Carabela, Joaquín Ibarra, Marqués de Berna, 
Ribera del Loira, Rioja, Tifón, Velero, Glorieta Monu-
mento a Don Juan de Borbón, Glorieta Sintra y Paseo 
Zurrón.
Nos parece que este número de calles objeto de me-
jora no es suficiente, dada la cantidad de aceras en el 

distrito, y en la Alameda en particular, que necesitan 
una reparación urgente. Por ejemplo, no se contem-
pla la mejora del espacio interior de la rotonda de la 
plaza del Navío que lo está pidiendo a voces. Espere-
mos que se incluya en el plan del próximo año.
En 2020 se eliminaron muchos de los alcorques que 
estaban vacíos y lo comunicamos y celebramos pero 
quedaron otros en los que según la JMB se iban a 
plantar árboles en la época adecuada.  Estamos ya en 
febrero de 2022, la época de plantación está acaban-
do y sigue habiendo alcorques vacíos que en algunos 
casos suponen un grave peligro para los viandantes 
(en la c/ Galera y c/ Corbeta hay varios de estos casos).

Tras varias intervenciones urbanísticas por parte del 
Ayuntamiento que comenzaron en 2006, la zona 
avanza en su última fase de obras, con la que la an-
tigua Vía de la Gaso-
lina se convertirá en 
el boulevard ajardi-
nado más grande del 
distrito de Barajas. 
Actualmente, se está 
trabajando en la reur-
banización de la calle 
La Rioja y en el tramo 
situado entre las calles 
Joaquín Ibarra y Cara-
bela y también en el 
tramo situado detrás del CEIP Guadalajara.  

La nueva zona incluye nuevo mobiliario urbano como 
bancos, papeleras, “aparcabicis” y la sustitución del 
alumbrado por otro de mayor eficiencia energética y 
ubicado fuera de la acera (en la zona de aparcamien-

tos) para mejorar la accesibilidad.

En cuanto a la vegetación, se han seleccionado espe-
cies adaptadas a las condiciones climáticas de Ma-

drid con bajo manteni-
miento y requerimien-
tos hídricos.

Con la finalización 
de estas obras, el 
distrito de Barajas 
contará con un gran 
espacio verde para 
el disfrute de los ve-
cinos, con zonas de 
juegos infantiles y 

área de mayores, en las que pasear, hacer de-
porte y montar en bicicleta.

Esta remodelación era una petición largamente de-
mandada por los vecinos, especialmente de la Ala-
meda de Osuna, que muy pronto podremos disfrutar.

AVANZAN LAS OBRAS DEL MAYOR BOULEVARD 
AJARDINADO DEL DISTRITO



PROYECTOS DE VIAJES EN LA ASOCIACIÓN

Esperando que la situación sanitaria lo permita, en 
nuestra Asociación ya estamos preparando la dispo-
nibilidad de nuevos y atractivos viajes a partir de la 
próxima primavera. 

El primero previsto es el de Oporto y Norte de Portu-
gal, que no pudimos realizar en 2020 por la pande-
mia y que ahora, con 5 días de duración, lo tenemos 
previsto para el 30/marzo  -lo comunicaremos por 
email y en la web cuando tengamos completados los 
detalles-.

Viajes adicionales que estamos valorando son: el 
Maestrazgo y Matarraña (Bajo Teruel) de 3 días 
de duración para la primavera, Soria (2 días) en el 
otoño, la comarca de las Cinco Villas en Zarago-
za y también Riaza, Madriguera y Ayllón (1 día).   
Como en el caso anterior, comunicaremos por 
email los detalles de cada uno de estos viajes 
cuando estén definidos completamente y crea-
mos que las condiciones sanitarias permiten via-
jar con bajo riesgo.

EL PARKOUR, EN LA ZONA DEPORTIVA DE EL CAPRICHO

El parkour ha llegado a nuestro distrito al 
comienzo de este 2022. 
E s t a 
prácti-
ca de-
p o r t i -
va está 
muy de 
moda en-
tre nues-
tros jóve-
nes. Se ha 
ubicado en 
una insta-
lación ane-
xa al campo 
de fútbol de El Capricho 

y ya está 
disponible 
para quie-
nes quie-
ren prac-
ticar este 
n u e v o 
deporte.

Lamen-
t a m o s 
q u e 
recién 

acabada la ins-
talación haya sido ya “grafiteado”, 

obligando así a limpiarlo y gastar dinero innecesaria 
e inútilmente.

Plaza Mayor de Riaza

Puente Don Luis I - Oporto


